

## 島おこし協力隊ミッション ミニコラム 21

### 「上島町に新しいサイクルラック誕生！」

10月14日（月・祝）に竹を使ったサイクルラックをつくるワークショップを開催しました。

これは、町内の竹林から採った竹を使って、町内の子どもたちと町外のサイクリストが一緒に協力して組み立てとペイントをしようというもので、当日は愛媛大学の学生にも参加していただき、企画段階から関わってくれた弓削商船高等専門学校（以下、弓削商船）の学生や先生方を含め、総勢60名で4台のサイクルラックを製作しました。企画を始めたのは4月末ころ。サイクリストを歓迎したいという思いから、町の竹とかみりんを使った上島町オリジナルデザインを考案。これまで、真夏に竹を爆下バーナーを使った油抜き→表面がつるつるとすべるので格闘しながら穴開け加工→ラック試作品づくり・・・と想像以上にいろいろな工程がありました。ですが、竹を使っている弓削商船電子機会工学科の森耕太郎先生はじめ、竹を使った露天風呂をご自身今回のワークショップの様子を上島町の景色とともに動画で紹介し

10月14日（月・祝）に竹を使ったサイクルラックをつくるワークショップを開催しました。

これは、町内の竹林から採った竹を使って、町内の子どもたちと町外のサイクリストが一緒に協力して組み立てとペイントをしようというもので、当日は愛媛大学の学生にも参加していただき、企画段階から関わってくれた弓削商船高等専門学校（以下、弓削商船）の学生や先生方を含め、総勢60名で4台のサイクルラックを製作しました。企画を始めたのは4月末ころ。サイクリストを歓迎したいという思いから、町の竹とかみりんを使った上島町オリジナルデザインを考案。これまで、真夏に竹を爆下バーナーを使った油抜き→表面がつるつるとすべるので格闘しながら穴開け加工→ラック試作品づくり・・・と想像以上にいろいろな工程がありました。ですが、竹を使っている弓削商船電子機会工学科の森耕太郎先生はじめ、竹を使った露天風呂をご自身今回のワークショップの様子を上島町の景色とともに動画で紹介し

△集合写真  
△ペイントの様子  
△組立の様子  
△使用方法（中央はタイヤを竹に挟み、端は立て掛けで使用）

▲サイクリング振興 豊田 遥  
プロジェクト動画（Youtube）▶

当日は気持ちのよい晴天。ひだまり公園の芝生の上でニックネームを書いた紙を胸元に、自転車をつくる友人をもとに、竹自転車をつくることを実現することができました。

みんなで製作したラックは、町の玄関口となる港務所（上弓削港・佐島港・立石港・小瀬港）に設置していますので、皆さんぜひ使ってくださいね。またラックの側面に貼られたQRコードからは、今回のワークショップの様子を上島町の景色とともに動画で紹介しています。

### 魚島離島留学

2025年 新年あけましておめでとうございます。ハウスマスターの岩谷です。

11月27日は魚島小・中学校の「漁業体験活動」の予定が、荒天のため延期となり、漁協から「魚の流通」についてお話ししていただきました。

また、「調理実習」では一人ひとりが鯛（魚島ならではの贅沢！）を三枚におろし、包丁の使い方や調理法を学び、出来上がった鯛のフルコース料理（刺身、たれ漬け、焼き魚、つみれ、鍋料理など）をおいしくいただきました。

留学生の中には、今春の高校受験

### 7名が元気に離島留学！

を控えた生徒がいます。毎日の受験勉強は大変ですが、留学生の体調管理に気を配りながら応援していきたいと思っています。



魚島離島留学  
岩谷 弘一

いたします。

島民の皆さまにおかれましては、日頃から留学生に対し温かくお声がけいただき、誠にありがとうございます。留学終了まで残り3か月となりましたが、本年も引き続きよろしくお願

### 『ランチ会はじめました！』

住・定住施策のひとつとして、新たに上島町へ移住してきた方や移住検討者と島内在住者との接点を作る場として、参加者同士の交流や知り合いを作る“きっかけ作り”の場として使ってもらえたと思っております。

これま



で町内への移住を検討している方や町内在住の移住者の参加や他のミッションを担当している島おこし協力隊のメンバーなど毎回違ったメンバーで行っており、各自でお持ちいただいた昼食を取りながら、参加者同士でざっくばらんにおしゃべりを楽しんでいるところです。

### 移住定住・空き家バンク



移住定住・空き家バンク担当 島おこし協力隊 柿沼です。

すでにご存じの方もいらっしゃるかもしれません、昨年9月より『ランチ会』をはじめました！これは、移

### 公営塾



こんにちは！ゆめしま未来塾の辻村です。このたび、地域交流イベントとして「英会話ゼミ」を開催しました！

### 英会話をもっと身边に！

今回のイベントは、塾生が企画し、講師が伴走するという形で進め、上島町で働いているALTの先生方をお招きして実現しました。ゼミでは、トークフォーカダンスを通じて先生方と楽しく交流したり、英語を使ったボードゲームに挑戦したり、好きな歌の歌詞を紹介し合ったりと、盛りだくさんの内容でした。

これま



た」「普段話せないALTと交流できて楽しかった」といった感想が寄せられ、大成功となりました。

ゆめしま未来塾では、これからも

地域の皆さんとともに学び、楽しめるイベントを企画していきます！